

## **ASTA Vorstandssitzung vom 11.02.2020**

### **Anwesende:**

Ron Agethen von 16:00 – 18:22  
Talha Demirci von 16:00 – 18:17  
Matthias Brüggemann von 16:00- 18:22  
Anne Litzmann von 16:00 –18:22  
Nathalie Balzer von 16: 00-18:22  
Yara Mattes von 16:00-18:22  
Jill Ruhnke (StuPa-Sprecherin) 16:00-18:22  
Falk Rekow (FSVK Sprecher) 16:00- 17:52  
Hendrik Meinert (Wahlausschuss) 16:00- 16:55  
Frederik Kaldenhoff (FSVK Sprecher) 16:00-17:52  
Rebecca Westerholt (FSVK Sprecherin) 16:00-17:52  
Kilian Modersitzki (FSR Geographie) 16:00-16:35  
Lars Neiden (FSR Geographie) 16:00-16:50  
Laura Nennstiel (FSR Geographie) 16:00-16:55

### **TOP 1 – Begrüßung durch den AStA-Vorsitzenden**

Ron begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 16:00 Uhr

### **TOP 2 – Benennung der Protokollführerin**

Yara übernimmt das Protokoll.

### **TOP 3 – Feststellung der Beschlussfähigkeit**

Ron stellt die Beschlussfähigkeit fest

### **TOP 4 – Feststellung der Tagesordnung**

Die Tagesordnung wird **angenommen**. Der **TOP Aktuelle Prüfungssituation** wird ergänzt. Der **TOP FSVK und Anträge** wird vorgezogen.

### **TOP 5 – Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung**

Das Protokoll der letzten Vorstandssitzung wird unter Vorbehalt **angenommen**.

### **TOP 6 – Aktuelle Prüfungssituation**

Gäste aus den FSREN berichten zur aktuellen Prüfungssituation.

Kilian berichtet: Verordnung kam recht plötzlich, dass eine digitale Klausurüberwachung erlaubt ist. Ron hat das Thema in einer Sitzung mit Rektor und Kanzlerin bereits angesprochen. Einen Tag später kam die Verordnung raus. Auf dieser Sitzung wurde es nicht mit dem AStA abgesprochen. Es ist Eingriff in die Privatsphäre bei Kamerapflicht. Ron ist bereits in Gesprächen mit Prorektorin und weiteren Personen, um das aufzuklären und die rechtliche Grundlage dafür zu prüfen.

Die Größte Irritation für alle ist, dass es so schlagartig während der Klausurenphase verabschiedet wurde.

Laura berichtet, dass einige Student:innen keine Kamera haben, die Dozenten reagierten daraufhin wütend und haben die Klausuren verschoben. Teilweise wurden Prüflinge erst 2 Tage vor der Klausur

Bescheid gegeben, dass sie eine Kamera brauchen.

Lars ergänzt, dass die Schuld der verschobenen Klausur auf die Fachschaft abgewälzt wurde.

Zudem steht das Problem im Raum, dass es bei WG Bewohnern oftmals nicht möglich ist, keine anderen Menschen im Raum zu haben die evtl. auch gleichzeitig Klausuren schreiben, oder bei Familien mit mehreren Personen und einem Familien PC.

Freddy fragt nach, ob wir vorhaben eine Klage anzustreben.

Ron antwortet, dass er erstmal versucht mit den beteiligten Entscheidungsträgern zu reden und das über rechtliche Wege noch nicht gesprochen wurde.

Wenn einzelne Studierende klagen wollen, hat der AstA Finanzielle Mittel und eine Rechtsberatung, um dies zu unterstützen.

Die FSVK hat beim Justitariat angefragt, ob es eine rechtliche Grundlage gibt. Die Antwort steht noch aus.

## **TOP 7 FSVK und Anträge**

Chemie/Biochemie Sachmittelantrag: **750,00€**

3 Bürostühle

Toner Kartuschen

Regal

**Einstimmig angenommen**

Bauingenieurwesen Sachmittelantrag: **131,00€**

Tastaturen und Maus

**Einstimmig angenommen**

RBf beantragt Geld für anti-muslimischen Rassismus Vortrag: **300€**

**Einstimmig angenommen**

## **TOP 8– Berichte aus dem Vorstand**

Ron berichtet:

Zum Thema Prüfungssituation wurde ausführlich drüber geredet,

Prüfungsordnungen laufen aus, Ron möchte sich dafür einsetzen, dass diese noch mal verlängert werden, besonders für Student:innen die Abschlussarbeiten schreiben.

Ron ist ab nächster Woche wieder sporadisch im Büro.

Yara berichtet:

Überweisungen funktionieren jetzt von daheim, was sehr gut ist. Seit Montag wurde schon zweimal überwiesen. Die Absprache mit Nur läuft problemlos.

**Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen**

**Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt**

Yara fragt nach dem Fortschritt im Bereich Mitarbeiterausweise gibt.

Zudem wurden wohl gezielt in der Vergangenheit Plakate vom ASR abgerissen (nicht nur Überplakatiert). Wie können wir es schaffen, dass diese gezielte Art von Vandalismus nicht mehr stattfindet? Welche Möglichkeiten haben wir, Gruppen zu schützen?

Heute um 18 Uhr ist eine VV vom ASR, an der ich gerne teilnehmen würde, wenn es zeitlich mit dieser Sitzung passt.

Matthias berichtet:

FSVK Themen wurden im TOP Gäste diskutiert.

**TOP 9 Personal und Betriebe**

**Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen**

**Die Öffentlichkeit wird wiederhergestellt**

**TOP 10 – Organisatorisches und Verschiedenes**

-----

Ron schließt die Sitzung um 18:22Uhr

Für die Richtigkeit des Protokolls

-----  
Yara Mattes